

PRESENTACIÓN

Tenemos el agrado de presentar a la comunidad académica el sexto volumen de la revista Investigación y Educación, órgano de difusión del Instituto Especializado de Investigación de la Facultad de Educación de la Universidad Nacional del Centro del Perú. Mediante esta nueva edición reafirmamos nuestro compromiso de promover la producción científica en el ámbito educativo y humanístico, así como de fortalecer los espacios de reflexión sobre los desafíos contemporáneos de la educación en nuestra región y en el país.

Este número tiene artículos que evidencian la diversidad temática y metodológica que caracteriza a la investigación educativa actual. En la sección de Humanidades, se presenta un estudio que examina el léxico y los significados culturales del folclor andino contemporáneo, aportando de esta manera a la comprensión de la identidad regional desde una perspectiva lingüística y etnográfica. En la sección de Educación, se incluyen investigaciones que abordan problemáticas actuales como el uso de la inteligencia artificial en docentes de educación infantil, el desarrollo psicomotor en estudiantes de primaria, la motricidad fina mediante estrategias creativas, las actitudes hacia la educación superior en contextos vulnerables, la gestión pedagógica en instituciones públicas y propuestas didácticas para la comunicación en la Educación Básica Regular y superior.

Asimismo, este volumen presenta los reportes de tesis sustentadas en los programas de pregrado y posgrado de la Facultad de Educación, con el propósito de visibilizar el esfuerzo investigativo de nuestros estudiantes.

Esta edición continúa con la política de acceso abierto que caracteriza a nuestra revista, garantizando que los resultados de investigación estén disponibles para docentes, estudiantes, investigadores y público interesado, tanto en su versión impresa como en su versión digital alojada en el portal institucional de la UNCP.

Expresamos nuestro agradecimiento al Comité de Investigación de la Facultad, al Comité Editorial Institucional y Externo, al equipo de traducción, así como al grupo de Proyección Social que hace posible la publicación de este número. Su dedicación y compromiso permiten que esta revista se consolide como un espacio plural, riguroso y abierto al diálogo académico.

Invitamos a nuestros lectores a revisar los trabajos aquí presentados, confiando en que sus aportes contribuirán al fortalecimiento de la investigación educativa y al desarrollo científico y cultural de nuestra región central y del país.

Marta Celinda Ríos Zea